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! ! ! !本报讯（记者 金志刚）截至
昨天，已有 !"#$名地铁逃票者的
信息纳入本市个人征信系统。记
者从申通集团昨天召开的“地铁
逃票稽查专题研讨会”上获悉，上
海地铁将继续严查逃票行为，一
旦查获，只要身份信息齐全，核实
无误，将被纳入黑名单，受到“守信
受益，失信惩戒”的配套管理机制
约束，失信者或将在升学、就业、信

贷、生产经营、个人消费等方面受
到制约。

据申通集团透露，经过多年宣
传、教育和稽查，上海地铁逃票现
象正在持续减少：从稽查查获的数
据来看，!%&!年查获 !%多万人次
逃票，去年已下降到约 '万人次；
今年至今，已查获 &()万人次各类
逃票人员，补收、加收票款 **万
元。不过，地铁逃票依然是一个顽

症，尤其是“钻、跳闸机”、“紧贴前
行者‘蹭’过杆”、冒用老人卡等逃
票现象，依然非常普遍。

从目前来看，地铁逃票主要有
三种方式，新版《上海市轨道交通
管理条例》对此分别明确了加大惩
处办法：乘客无车票或者持无效车
票乘车的，轨交企业可按照轨道交
通网络单程最高票价补收票款，并
可加收五倍票款；冒用他人证件乘

车的，由轨交企业处 "%元以上 "%%

元以下罚款；使用伪造证件乘车
的，由轨道交通企业移交公安部门
予以处理。同时，作为地方性立法，
条例首次明确，各类逃票者的有关
信息将纳入个人信用信息系统。

地铁运营方也鼓励其他乘客发
现有人逃票，可告知现场工作人员、
拨打地铁服务热线 )*'#%%%%或通
过微信号“+,-./01232456/”举报。

2578名逃票者信息纳入征信系统
地铁逃票逐年下降 今年已查获 !"#万人次

! ! ! !本是一项惠民政策，却从出台
之日起就争议声不断。从 &%月 &日
起，三大运营商实施“手机流量不清
零”政策，月套餐剩余流量可在下月
优先使用，但不能再留到第三个月，
这是运营商的让利举措，然而新政
实施还未满月，关于流量不清零后
跑得快的吐槽声不断。三大运营商
纷纷辟谣，声称计量没问题，中国移
动还承诺“计费错误，双倍返还”。
!见本报昨天 !"#版报道"

有网友怀疑运营商修改计费系
统，克扣流量。对此，电信分析师项
立刚直言，电信运营商的计费系统
是一个严格管控系统，工信部一直
有管理和检查，任意修改数据是违
法行为，要承担法律责任。运营商流
量计费包括两部分，流量计量和根

据套餐将计量结果转变为费用。流
量不清零新政，实际修改的只是第
二部分，修改计费规则，并不影响计
量，也不可能带来计量变化。

实际上，消费者对流量偷跑的
质疑一直存在，跟不清零新政并无
关系。流量跑得快导致花费高的原
因主要有：*7速度快，同一时间内
打开同一页面可加载更多内容；微
博微信对短视频的支持；用户不关
数据网络（同时开$%&'%也会发生

流量"；899对流量需求明显增加，

后台自动连接更新等，也不排除计
费系统出现故障的可能性。

由于缺少第三方权威机构监
督，在计费问题上，运营商既是裁
判员也是运动员，用户投诉运营商
偷流量，由运营商自己来处理自
己，总是让人难以信服。

电信分析师付亮分析说：“面
对媒体报道用户投诉，部分地方客
户服务人员不是解决问题，而是采
用免单、补偿等手段，表面看应付
了问题，实质却埋下了被消费者怀

疑有猫腻的隐患。”
付亮认为，第三方机构很难有

能力准确计量单个用户流量，尤其
是事后计量。确有明显差异，监管
部门应拿出解决方法。准确计量要
靠前期系统保证，也就是说计量系
统交付时应符合计量要求。我国信
息消费日益增长，如何既让消费者
放心明白消费，又能让电信消费促
进经济发展，值得有关部门深思并
拿出实实在在的制度措施。

本报记者 叶薇

新政加剧质疑!流量多少到底谁说了算

运营商兼裁判和运动员
第三方监管缺失是症结

! ! ! !本报讯 （记者 叶薇）今天上
午，巴斯夫、杜邦、拜耳等国际化工
巨头的全球总部负责人纷纷赶到上
海，参加上海化工区国际专家咨询
会，为化工区新一轮发展建言献策。
记者从咨询会了解到，上海化工区
正在探索建立杭州湾北岸化工产业
一体化管理方案，今年起 '年内，上
海化工区将投入 &%亿元实施 :&个
整治项目，全面开展区域环境综合
整治，重点推进治理升级和提高精
细化管理水平。
杭州湾北岸是上海“十三五”发

展的重要战略空间，是上海化工产
业功能的重要承载区。)月下旬，化
工区终止了规划环评工作，全力加
强区域环境保护和污染治理。正在
探索建立的一体化管理方案，是将
上海化工区奉贤分区、上海金山第
二工业区、星火开发区和上海石化
等区块，统一由上海化工区实施统
一管理。按照规划，杭州湾北岸将建
成具有国际竞争力的先进化工制造
集聚区，依托奉贤海湾大学城，建设
化工科技创新中心，力争到 !%!%年
区域工业总产值达 '"%%亿元、相关
服务业约 &%%%亿元。

三年投 !$亿治环境

国际巨头来沪
!问诊"化工区建设
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